

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Cartagena y los Cuatro Santos

He leído el artículo que con el titular que encabeza estas líneas ha escrito Santos Machuca en estas mismas columnas, lanzando la idea de que se erija en esta ciudad un templo con el nombre de los Cuatro Santos.

Se funda el articulista en que actualmente no existe en Cartagena una iglesia llamada así y cree con la mejor intención que es undéber el honor de este modo la memoria de los más gloriosos cartageneros.

Digna de la mayor alabanza juzgo tan hermosa idea y bien muestra con ella su entusiasmo religioso y amor a la patria chica su progenitor. Sin embargo, amparádome en la benevolencia del señor director de «EL ECO» voy a exponer mi leal entender respecto a tal iniciativa.

Coincidiendo con mi pensamiento tuve el gusto de leer después el razonado artículo «De actualidad cartagenera» que publicaba en este diario católico el virtuoso rector del barrio Peral don José Esteban. Opino también con él que levantar aquí un templo digno de los Cuatro Santos es algo irrealizable en las actuales circunstancias. Cartagena no da más de sí. Empresas de muchas menos monta están en el aire y alguna se hizo a costa de improbos sacrificios. Rectorete está el arreglo de la fachada de la Iglesia del Sagrado Corazón, y su celoso párroco señor Gambín podrá decir con que trabajos pudo llevarla a feliz término, y no del todo, pues la torre sigue sin restaurar, esperando nuevas aportaciones económicas de las almas generosas. En proyecto continúa (¡Dios sabe hasta cuando!) la restauración de la fachada de Santa María de Gracia, y es una grandísima necesidad, máxime tratándose de nuestro primer templo parroquial; probablemente, el final será hacer una cosa mucho más modesta de la proyectada. También se habla estos días de la restauración debida de las capillitas de los «pasos» del Calvario y sabemos se quiere acudir al óbolo popular, y... ¿qué seguir enumerando proyectos de obras piadosas que no pueden realizarse por falta de medios económicos? ¡Bueno estaría a estas alturas el monumento al Corazón de María, si la actividad y el entusiasmo del rector del barrio de Peral se hubiesen trasladado a Cartagena!

Pensaba yo también en lo que dice don José Esteban: que a los Cuatro Santos puede dedicarse la nueva iglesia que se ha de levantar en medio de la Ciudad-Jardín, en vías de construcción.

Y por último, pregunto: ¿no tienen ya los Cuatro Santos una iglesia en Cartagena? ¿no ostenta su nombre la antigua capilla del Asilo de Ancianos, adosada al solar nativo de los Cuatro Santos?

Por todo lo expuesto es mi modesta opinión que la idea de Santos Machuca es hermosa como tal, pero irrealizable llevarla por ahora a la práctica y que sería una lástima distraer la generosidad de los buenos cartageneros que están agobiados de peticiones en una nueva y cuantiosa empresa cuando están todavía por convertirse en realidad proyectos más modestos, más antiguos y realmente más necesarios.

M. T. Rio

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Después de pasar un día en ésta, han regresado a Murcia don José Gascón y su distinguida esposa doña Angeles Herrero.

—Se encuentra en Cartagena doña Consuelo Maestre viuda de Carlos-Roca.

—De Madrid han regresado el ingeniero de la Mancomunidad de los Canales del Talbilla señor Ontecha y su bella esposa.

—Se encuentra en Cartagena don Cecilio Enthoven.

—De Murcia ha regresado doña América Pintó de Muñoz Delgado.

—De Madrid ha venido nuestro paisano, el joven don Emilio Pallarés.

—Marchó a Salamanca donde prestará sus servicios provisionalmente, el agente de policía don Adolfo Aiba.

NOTAS VARIAS

La matiné celebrada ayer en los salones del Casino se vió concurridísima.

Entre las distinguidas damas que asistieron recordamos a las de Malo de Molina, Egaña, Huerta, Serón, Ramo, Izquierdo, Fontecha, Quixals, Guimerá, Fricke, Campos, Azarola, Alenza, Molero, Portela (D. F.), Viuda de Pardo, Muñoz, Sánchez Ocaña, González Grau, Molina, Conesa, Martínez Testón, Viudes, Portela (D. J.), Mir, Navia Osorio, Díez Clemente, Fernández Vilamarzo, Viuda de Ruiz Stengre, Murcia, Chacón, Aguilar, Muñoz Delgado, Carbonell, Pérez, Valdivia, Dueto, Barnuevo, Soler (D. J.), Gómez.

Señoritas de Azarola, Gasset, Quixals, Molina, Muñoz Egaña, Cueto, La Cierva, Soler, Hoyt, Murcia, Delgado, Aguilar, Crespo, Chacón, Pintó, Doggio, Muñoz Delgado, Campos, Martínez Testón, Jover, Cunchillos, Portela, Ubaros, Malo de Molina, Poch, Guitart, Enriquez, Rivera, Díez Spotorno, Viudes, Díez Clemente, Navia Osorio, Molero, Huertas, Serón, Gómez Ramos, Crespo, Ramos Topete, Pardo Delgado, González Grau, Conesa, Martínez, Ruiz Stengre, López, Murcia, Soler, Hernández, Pedreño, Martínez Domenech, Membrillera.

—En el oratorio particular de las Hermanas del Hospital Militar de Marina han hecho su primera Comunión los preciosos niños Pepito y Julieta Brotons Picó, hijos del distinguido médico de la Armada don José.

El sagrado Pan lo recibieron de manos del virtuoso párroco de San Francisco de Alicante don Federico Picó, tío de los colmugantes, que ha venido a tal objeto.

Vestían lindos y primorosos trajes. Reciban nuestra felicitación tan angelicales orlaturas, que hacemos extensiva a sus dichosos padres.

—Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la bella señora doña Josefina Conesa, esposa del abogado don José Ignacio Ochoa.

Reciban los dichosos padres nuestra enhorabuena que hacemos extensiva a su abuela la distinguida señora doña Carmen Valcárcel, viuda de Ochoa.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el señor Cera Rector del barrio de la Concepción

LETRAS DE LUTO

Con motivo de cumplirse el primer aniversario de la sentida muerte del malogrado joven don Miguel López

Un accidente de aviación

En Albacete sufrió anteaer un accidente el aparato que tripulaba el alférez de Navío don Jesús Núñez Rodríguez, persona conocidísima en este, donde resider varios de sus familiares.

El señor Núñez resultó en el accidente con la fractura de los brazos y piernas y fortísima conmoción cerebral.

De Madrid acudieron con toda urgencia dos médicos, pero cuantos esfuerzos hicieron para salvar al joven marino fueron inútiles, pues éste falleció ayer.

La noticia del trágico fin de tan ilustrado marino, hijo de nuestro querido amigo el almirante señor Núñez, ha causado general sentimiento, pues en Cartagena la distinguida familia de Núñez goza de general estimación. Descanse en paz el alma del malogrado oficial de aviación y su familia toda reciba el testimonio de nuestro pésame más sentido por la desgracia que hoy lloran.

Nos comunica esta tarde nuestro corresponsal en Madrid que ha sido autorizado por el Ministro de Marina interino el almirante señor Núñez, padre del infortunado aviador, para que se traslade a Albacete.

Cartagena en el Congreso Mariano

El próximo domingo saldrá para Sevilla el celoso Rector del barrio Peral don José Esteban, que ha sido nombrado por el señor Alcalde representante oficial del Municipio de Cartagena en el Congreso Mariano Hispano-Americano, que ha de celebrarse a partir del próximo día 15 en dicha capital andaluza.

El Ayuntamiento cartagenero en razón a la tradición mariana de nuestro pueblo del cual es Patrona la Santísima Virgen de la Caridad y ser cartageneros los Arzobispos de Sevilla S. Leandro y San Isidoro y haberse erigido aquí el primer monumento nacional oficial al Inmaculado Corazón de María, se ha adherido al Congreso Mariano, inscribiéndose con cuota de socio de Honor y envía al mismo su representante oficial.

Felicitamos al digno Concejo municipal por este acuerdo que tanto le honra, y al Sr. Esteban, tan fervoroso oordinario, por la merecida distinción de que ha sido objeto.

Nueva Fotografía
CASAS
MAYOR 13

Coitado, se han celebrado en la iglesia parroquial castreña de Santo Domingo funeral y misa por el eterno descanso de su alma.

El templo se ha visto concurridísimo de distinguidas personas que han testimoniado su afecto y condolencia a los padres del finado, el teniente coronel de Ingenieros don Miguel López y Fernández Cabezas y su distinguida esposa doña Josefa Collado. Reciban también la expresión de nuestro sentimiento.

Los viajes de Estella

(Por telégrafo)

Madrid.—Con cuarenta minutos de retraso llegó anoche el expreso en el que regresaba el Presidente del Consejo de Ministros.

En la estación le esperaba todo el gobierno, las autoridades, somatenes y componentes de la Unión Patriótica.

El Presidente a los pocos minutos de llegar pasó a despachar con el Rey el que aprobó un proyecto de reorganización de las fuerzas en Marruecos que representan una economía de ocho millones.

Ha anunciado una nota oficial, el Marqués de Estella, ratificando sus declaraciones en Córdoba sobre las sanciones a los perturbadores.

—Al llegar ayer a Córdoba asistió Estella a una misa en la iglesia de San Rafael y a una recepción en el Ayuntamiento calculándose que desfilaron ante él, mas de diez mil personas incluso los somatenistas y miembros de la Unión Patriótica.

Después Estella inauguró el grupo escolar de su nombre. Una señorita le ofreció un ramo de flores y dos niñas leyeron poesías.

El Presidente emocionado agradeció el homenaje y dijo que interpretaba el saludo de las niñas como regeneración de la nueva educada y cariño a la paz. Inauguró luego el Monumento al duque de Rivas.

Primo de Rivera acogió al vate cordole. La nieta de este, Duquesa de Rivas, leyó unas cuartillas de gratitud.

A las dos de la tarde se celebró un banquete en los jardines de Victoria, ofreciendo el acto al Presidente el Alcalde.

Estella lo agradeció y refiriéndose a las últimas perturbaciones dijo que para cortarlas de raíz, someterá a la firma del Rey un decreto de sanciones para los malos espafios es en el que figurará incluso la pérdida de ciudadanía y la confiscación de bienes.

Visitó Primo de Rivera, la posada del Potro donde estuvo alojado Cervantes.

También asistió a una fiesta en casa del alcalde y al ir por la calle se le acercó la viuda de un pobre guardia civil muerto en el choque del expreso exponiéndole su angustiosa situación. El Presidente le entregó mil pesetas y prometió el ver la forma de aliviar la situación de la viuda del infortunado guardia.

Visitó las cruces de mayo y asistió a una función en el teatro. Al marchar a Madrid fué objeto el Marqués de Estella de una grandiosa despedida.

Los marinos alemanes y Cartagena

UN SALUDO

El alcalde ha recibido el siguiente telegrama que desde Ferrol le envía el comandante del crucero alemán «Hessen»:

«Tocado nuevamente puerto es para mí un precioso recuerdo de aquellos días inolvidables del año 1926 cuando toda Cartagena nos acogió cariñosamente. Deseando hoy como siempre toda prosperidad esa hidalga y noble ciudad y su dignísimo alcalde, saludale fraternalmente oficialmente y dotación acorazado Hessen—Otto Jense, capitán de navío».

Máquina automática para imprimir

Hemos tenido el gusto de ver en esta ciudad la máquina automática «Heidelberg», máquina para imprimir movida por fuerza motriz.

Es una maravilla de la industria mecánica que la casa Neufville S. A. presenta en Cartagena. Rinde 3.000 impresos por hora en tirada seguida y ofrece otras múltiples ventajas muy notables.

SUCESOS

Una mujer herida

Ayer, por cuestiones de linderos de terrenos rieron en el paraje la Collina, de La Palma, la familia de Rafael Hernández Frasquer con Carmen Moral.

Contado el disgusto a Rafael por su familia, éste hirió a Carmen, haciéndole un disparo que le causó heridas que al parecer no son de gravedad.

En el suceso intervino el guardia municipal de la diputación y un subcabo del somatén.

El Juzgado interviene en el asunto.

De un incendio

El incendio ocurrido en Pacheco en una almazara ha ocasionado grandes pérdidas, no estando asegurada.

El vecindario de Pacheco dedica grandes elogios a los bomberos de Cartagena, por su eficaz y heroica cooperación para terminar el siniestro.

Accidente automovilista

Tenemos noticias que anteaer cuando regresaba de Cieza un auto ocupado por un médico de Murcia y el dueño de una conillería de la referida ciudad, cayó a un barranco en las proximidades de Cieza, resultando muerto el doctor y lesionado grave el compañero.

A pesar de nuestras averiguaciones no hemos podido saber los nombres de las víctimas.

El asesinato de Pablo Casado

(Por telégrafo)

Madrid.—Según impresiones recibidas de Barcelona, acaso hoy se sepa algo muy importante relacionado con el asesinato del fabricante Pablo Casado, Persiste la suposición de que fueron los autores de tan monstruoso delito Figueras y Ricardo.

El Congreso Mariano

Madrid.—A la apertura del Congreso Mariano en Sevilla asistirá el Ministro de Justicia y Cultos señor Ponte, en nombre del Gobierno.